
L’anno che sta per con-
cludersi si è aperto positi-
vamente per San Vittore 
Olona con un prestigioso 
riconoscimento, il titolo di 
“Comune Europeo dello 
Sport” conferitole del CONI 
per mano del suo presi-
dente Malagò, sia in sede 

nazionale al Foro Italico di Roma sia 
presso la sede del Parlamento Europeo 
di Bruxelles. Un anno positivo anche per 
aver visto crescere in maniera significa-
tiva turisti e visitatori grazie al successo 
dei nostri luoghi di incontro in relazio-
ne alle tante attività culturali, sociali, 
sportive e turistiche e per la bontà delle 
scelte in tema di eventi, conferenze, corsi 
formativi, competizioni e spettacoli. In 
particolare vorrei evidenziare l’atten-
zione che abbiamo portato quest’anno 
nei luoghi della storia e della tradizione 
Sanvittorese per la promozione dei temi 
agricoli ed agroalimentari,mettendo in 
luce, anche in chiave culturale, i legami 
tra il paesaggio del PLIS dei Mulini (Par-
co Locale di Interesse Sovracomunale) 
e i prodotti in esso coltivati, per i servizi 
ecosistemici connessi con l’agricoltura 
e le filiere agroalimentari. Con il ricono-
scimento da parte della nostra ammini-
strazione dei prodotti a marchio De.Co 
(Denominazione Comunale di Origine) 
si è inteso ricostruire la fiducia nella re-
lazione con l’alimento naturale dei pro-
dotti del settore agroalimentare a filiera 
corta e sostenibile della Valle Olona in 
stretta collaborazione  con gli agricol-
tori, i produttori e gli imprenditori della 
rete della ristorazione locale. 
Grazie a questa splendida realtà loca-
le siamo stati riconosciuti dai comuni 
del  PLIS dei Mulini (Legnano, Canegra-
te, Nerviano, Parabiago) quale comu-
ne capo fila per la realizzazione di un 
progetto, presentato in questi giorni, 
tramite un Bando finanziato da Regio-
ne Lombardia per la valorizzazione del 
territorio lombardo, dove il ruolo del 
PLIS dei Mulini, si rileva di grande impor-
tanza strategica nella politica di tutela e 
riqualificazione del territorio, in quanto 
elemento di connessione e integrazione 
tra il sistema del verde urbano e quello 

delle aree protette di interesse regionale.  
Se mai ci sarà la possibilità di poter at-
tingere a queste riscorse economiche 
potremo dare continuità ad una serie 
di azioni che concretamente potranno 
ulteriormente  tutelare: le vaste aree 
a vocazione agricola, il recupero delle 
zone di degrado urbano, la conserva-
zione della biodiversità, la creazione di 
corridoi ecologici là dove l’attenzione 
pubblica è sempre più sensibile ai temi 
dell’ambiente e della qualità dell’ac-
qua, in particolar modo del nostro Fiu-
me Olona.  Nell’attesa di veder l’esito 
del Bando abbiamo già progettato e in 
parte avviato alcune iniziative quale la 
realizzazione di un percorso pedona-
le di prossimità, denominato “Olona 
Green Way” che, utilizzando strade 
vicinali e sentieri già esistenti, collega 
arte e storia con le attività imprendito-
riali agricole dei mulini Montoli, Mera-
viglia e Cozzi lungo il corso del fiume 
Olona; per conoscere le eccellenze na-
turalistiche come l’area de “La Foppa” 
in concomitanza alla realizzazione di 
infrastrutture e di opere di riqualificazio-
ne ambientale funzionali  delle aree in 
prossimità del Vallo tra via Valloggia e 
via Antonio Barlocco.
Le attività positive di quest’anno sono 
molteplici e non si inquadrano solo in 
ambito culturale, sportivo ed ambien-
tale infatti, in continuità con gli obiet-

tivi di mandato, abbiamo mantenuto i 
livelli quantitativi e qualitativi di servizi 
educativi e socio-assistenziali e la ma-
nutenzione e cura della città attraver-
so quell’attendo processo di spending 
review intrapreso fin dal 2009. In par-
ticolare gli edifici scolastici sono stati 
oggetto costante di interventi di riqua-
lificazione per poter garantire sicurezza 
e salubrità dei luoghi che in virtù della 
vetustà degli stessi, in quanto edificati 
negli anni settanta, si impongono con 
ritmi sempre più frequenti e spesso con 
criteri d’urgenza.  Certo è che per chi 
amministra la “cosa pubblica”, man-
tenere uno spirito positivo è sempre 
più difficile anche per le legittime pre-
occupazioni legate al quadro politico 
nazionale e alle nebulose prospettive 
legate ai nuovi assetti delle province 
e degli enti locali. Tanti sono gli interro-
gativi che avvolgono il futuro del nostro 
territorio che sempre più dipende dalle 
scelte di un governo centrale che si di-
mostra essere poco sintonizzato con le 
nostre esigenze ma con la determina-
zione sapremo raccogliere le sfide che 
l’anno nuovo ci presenterà sempre pron-
ti a fare squadra con le nostre realtà as-
sociative, istituzionali e religiose che con 
la propria attività, tutti i giorni hanno 
saputo rende migliore il nostro paese.

Marilena Vercesi
Il Sindaco
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L’ Amministrazione comunale, 
come solita all’avvicinarsi della fine 
dell’anno, vuole fare il punto sui di-
versi aspetti dell’andamento ammi-
nistrativo dei suoi settori.
Per quanto riguarda l’ufficio Servizi 
Sociali, è doveroso sottolineare che 
l’anno in corso ha visto il concretiz-
zarsi di alcune attività e alcuni pro-

getti davvero importanti, molti dei quali realizzati in col-
laborazione con l’Azienda Sociale del Legnanese (azienda 
SO.LE.), azienda consortile nata dalla volontà degli undici 
Comuni dell’Ambito del Piano di Zona di lavorare insieme 
e ormai operante a pieno regime. 
L’esistenza dell’Azienda So.Le., per esempio, faciliterà la 
gestione sovracomunale, e quindi omogenea per tutto il 
territorio del Legnanese, dei fondi regionali destinati all’e-
mergenza abitativa. Si è infatti deciso di dar vita a un’A-
genzia per la Locazione, che avrà come scopo principa-
le il favorire l’incontro di domanda/offerta di locazione 
attraverso un percorso agevolato (per i nuclei familiari 
fragili) e garantito (per i proprietari degli alloggi).  Infatti 
l’emergenza abitativa, dovuta all’indebolimento del ceto 
medio conseguente alla crisi economica di questi ultimi 
anni, ha ormai assunto proporzioni davvero preoccupanti. 
L’intervento è pensato per le famiglie che, pur avendo un 
reddito, non sono in grado di sostenere un affitto al prezzo 
di mercato. L’Agenzia della Locazione interverrà in questi 
casi proponendo abitazioni ad affitto concordato o calmie-
rato, precedentemente reperite tramite accordi con i pro-
prietari degli immobili da locare. 
Altro importante traguardo raggiunto è stata l’approva-
zione da parte di tutti gli undici Comuni del Legnanese 
del “Regolamento ISEE: disciplina e modalità degli inter-
venti e delle prestazioni dei servizi sociali e socio-educativi 
dei Comuni, dell’Ambito territoriale e dell’Azienda So.Le.”, 
regolamento che ha lo scopo ambizioso di offrire a tutti i 
cittadini dell’Ambito i servizi alla persona in modo unifor-
me e con una qualità il più vicina possibile alle loro aspet-
tative. Come ho già detto, la finalità è ambiziosa e, proprio 
per questo, l’applicazione del suddetto regolamento non è 
facile, soprattutto nella sua fase iniziale, ma ciascun Comu-
ne è certo della validità dell’obiettivo e quindi dell’utilità 
degli sforzi per raggiungerlo. 
Anche riguardo la compartecipazione dei fruitori dei ser-
vizi ai costi degli stessi sono state introdotte delle novità. 
Per esempio, la gratuità non è mai prevista a priori, ma, 
sapendo dell’esistenza di situazioni davvero critiche, si è 
rafforzato l’utilizzo dell’istruttoria personalizzata, che valu-
ta le problematiche della persona che si rivolge ai Servizi 
nella sua complessità, tenendo conto del nucleo familiare 
d’appartenenza.

Grazie a un finanziamento regionale, gestito a livello 
d’Ambito, è stata inoltre possibile la realizzazione di un 
progetto contro il gioco d’azzardo patologico. È stata ef-
fettuata una mappatura del nostro territorio ed è stata at-
tivata una campagna di informazione e sensibilizzazione, 
che ha coinvolto scuole, centri anziani, pubblici esercizi, 
operatori sociali e sanitari.
È comunque importante evidenziare che l’anno in corso 
ha visto ridurre notevolmente la possibilità decisiona-
le dell’Amministrazione riguardo l’utilizzo delle risorse 
economiche destinate ai servizi sociali,  a causa dagli in-
terventi di Tutela Minorile decretati dal Tribunale, che ha 
disposto l’inserimento in comunità protetta di sei mino-
ri, con un impatto sul nostro bilancio di quasi 100.000,00 
Euro. Questa decisione, assolutamente condivisa per la 
sua finalità, ha creato al nostro Ente non pochi problemi 
per il reperimento delle risorse finanziarie. È importante 
comunque sottolineare che, in contrapposizione alle mi-
nori risorse disponibili, sia economiche che strutturali, i 
Servizi Sociali del nostro Comune, continuano a lavorare 
con costante impegno ed attenzione, per soddisfare al me-
glio le richieste, purtroppo tristemente in aumento, degli 
utenti che si rivolgono all’Ente, con necessità  indiscutibili 
e molto spesso,  di urgente soluzione.
Per concludere, considerato che sarebbe troppo lungo 
elencare tutte le attività intraprese dalla nostra Ammi-
nistrazione nel settore sociale nel corso del 2016, vorrei 
almeno ricordare, tra le iniziative organizzate esclusi-
vamente a livello comunale, i progetti messi in atto 
per il “mese rosa della prevenzione oncologica” e della 
diagnosi precoce. È importante quindi sottolineare la 
grande affluenza di donne, oltre 50 soggetti richieden-
ti le visite gratuite, offerte dall’Amministrazione  grazie 
alla ormai consolidata  collaborazione con la Lega Ita-
liana per la Lotta ai Tumori (LILT), oltre che alla locale 
Farmacia ed al CSA. Inoltre, Il programma degli eventi 
dedicati all’argomento “prevenzione”, quest’anno si è 
parzialmente tinto di azzurro. Infatti, sono state organiz-
zate due serate informative in merito alle problematiche 
legate all’insorgenza dei tumori, non solo  femminili, ma 
anche maschili, con la collaborazione dei Medici di Me-
dicina Generale del territorio e due stimati oncologi, Dr. 
De Paoli e Dr. Fava.
Infine, essendo questo l’ultimo numero del periodico 
comunale in uscita prima del S. Natale, unitamente al 
personale dell’ufficio Servizi Sociali, auguro a tutti i cit-
tadini Sanvittoresi serene festività e un prospero Anno 
Nuovo!

Antonella Lattuada
Ass.re Alle Politiche Sociali

Le iniziative e i progetti nel Sociale
Con l’Azienda SO.LE. è nata l’Agenzia per la Locazione
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Un anno si è concluso ed è ora ap-
punto di tirare le somme; lo faccia-
mo in tutti i campi della nostra vita, 
è facile a dirsi, difficile a farsi. 365 
giorni, ognuno diverso dall’altro che 
in qualche modo  hanno cambiato 
il modo di intendere la biblioteca 
e la cultura. Se state ripercorrendo 

il  2016 di San Vittore Olona in attesa di un 2017 miglio-
re, proviamo  a ripercorrere un anno di grandi numeri per 
il nostro comune in termini di attività culturali, attività in 
biblioteca, attività ludiche e laboratoriali tra arte, cultura 
e benessere.
È stato un anno impegnativo, stimolante e divertente. Un 
anno in cui è stato realizzato tanto e spesso a costo zero, 
affrontando una sfida in piena controtendenza! La pro-
mozione culturale si è basata moltissimo sulla rivalutazio-
ne della biblioteca e della cultura a portata di tutti. 
Nell’assessorato di mia competenza figurano aspetti che 
reputo da sempre fondamentali per la vita e lo sviluppo di 
San Vittore Olona e della comunità: la cultura, i luoghi e le 
persone sono in grado di creare una rete sinergica inscin-
dibile nella quale credo con forza e per la quale lavoro con 
determinazione quotidianamente.
È stata una cultura rivolta a tutte le fasce di età, acces-
sibile a tutti, che ha puntato alla crescita e alla valoriz-
zazione del Comune e del territorio anche grazie alla 
collaborazione delle associazioni e al supporto di tanti 
sponsor; è quindi  facile comprendere come le manife-
stazioni sia culturali 
che culturali-sporti-
ve riescono a diven-
tare  mezzo di gran-
de sviluppo.
Per l’anno 2016 si è 
inteso in primo luogo 
consolidare e poten-
ziare, dove possibi-
le, l’offerta culturale 
proposta negli anni 
precedenti. Ne è un 
esempio il Mulino 
Day, in una versione 
maggiormente attra-
ente, prolungata e 
diversificata. Pensia-
mo al primo Festival 
degli Spaventapasseri, al Concerto sull’aia, alle visite gui-
date in dialetto presso il Mulino Meraviglia a cura dell’ul-
timo dei mugnai, ai laboratori didattici di panificazione e 
di apicoltura, alla Big Band di fama nazionale, allo Smar-
thContest fotografico ecc. Oltre alle ormai consolidate at-
tività, si è voluto promuovere le eccellenze agroalimentari 
del territorio, proponendo conferenze, laboratori di cucina 
per ragazzi e la nuova esperienza dello Showcooking, il 
tutto abbinato ai prodotti di Denominazione Comunale di 
Origine (De.C.O.) .
Si è dato spazio alla musica, sia all’interno della biblioteca 
con il progetto Sound Please-Un Pianoforte in biblioteca, 
sia mediante l’organizzazione di eventi di rilievo. Il comu-
ne ha infatti organizzato diverse iniziative, come concerti 
Blues e Swing di alto livello. Per quanto riguarda il Teatro 

Un anno di cultura, biblioteca ed altro
L’idea di cultura come coesione della comunità e rivitalizzazione del territorio e delle tradizioni locali

Nell’intento di migliorare costantemente i servizi 
offerti e soddisfare le aspettative degli utenti del-
la biblioteca, è utile la vostra collaborazione nella 
compilazione di un breve questionario di soddisfa-
zione e di pianificazione delle attività per gli anni 
2017/2018 accedendo a questo link:
https://it.surveymonkey.com/r/San_Vittore_Olona 
oppure compilando la copia cartacea direttamente 
in biblioteca. 

Avviso... Novità in arrivo!!!

non possiamo dimenticare le uscite meneghine al Teatro 
alla Scala, lo spettacolo dei Legnanesi e lo spettacolo Nata-
lizio del 3 dicembre per i piccoli concittadini. 
Ulteriore iniziativa di successo è stato “il Libro per tutti”, 
anch’esso in una nuova veste, con diverse attività che han-
no spaziato dai laboratori di filosofia a cura degli studenti 
dell’Università Statale, allo spettacolo teatrale “Coccolami” 
per i più piccoli.
Un’attenzione particolare è anche quella rivolta alla Gior-
nata Internazionale Contro La Violenza sulle donne, me-
diante l’organizzazione di una serie di eventi volti alla dif-
fusione di una 
educazione ci-
vica, culturale e 
comportamen-
tale rispettosa 
mediante la 
riflessione e il 
coinvolgimen-
to dell’opinione 
pubblica.
Il 17 di Dicem-
bre, presso la 
Chiesa Parroc-
chiale, avrà 
luogo l’ultimo 
evento cultura-
le dell’anno, un 
Gospel pluristel-
lato, con tanto 
di 40 elementi 
voce, orchestra e archi. In una parola... imperdibile.
Le tante attività promosse nell’anno 2016, hanno avuto il 
merito di rilanciare la biblioteca e la cultura del nostro ter-
ritorio, ma anche di attirare l’attenzione del Consorzio Bi-
bliotecario Nord-Ovest e dei comuni limitrofi, innalzando 
San Vittore Olona a luogo di eventi e idee per una cultura 
innovativa. È quindi necessario essere consapevoli delle 
richieste di una cultura accessibile pronta a migliorarsi 
continuamente e a mettersi in discussione, confrontan-
dosi anche con altre realtà, affinché la cultura diventi 
realmente un’esperienza PER TUTTI E DI TUTTI. Ciò che 
meglio il nostro cervello ricorda è l’esperienza vissuta, in-
somma una cultura da vivere. 

Maura Alessia Pera
Ass. Cultura, Comunicazione, Politiche giovanili
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Le panchine rosse, simbolo delle donne vittime di violen-
za, diventano l’emblema universale del “posto occupa-
to” da una donna vittima di femminicidio. Non è un’idea 
nuova , non è nulla di innovativo, è un progetto diffuso 
in parecchi comuni italiani, è un messaggio necessario e 
indispensabile stando agli ultimi dati Istat.
Dipinte da writers d’eccezione e finanziate dei costi vivi di 
materiale utilizzato, dagli organizzatori dell’evento Mini & 
Mulini, sono apparse a San Vittore Olona 3 panchine rosse  
poste, una nella Piazzetta Avis, una in Piazza Europa e una 
in Villa Adele.
Sono occhi quelli dipinti, occhi e cuori che hanno più 
forza delle parole, che sembrano voler controllare e 
proteggere chi, perché più debole, resta la principale 
vittima di soprusi e aggressioni.
Sono consapevole che il problema della violenza sulle 
donne non si risolva con delle panchine colorate, eventi 
e camminate, ma credo 
fermamente che que-
sta sfida debba iniziare 
dall’educazione e da sim-
boli anche come questi.  
Le panchine rosse oltre 
ad essere una denun-
cia del femminicidio, 
vogliono stimolare un 
confronto e una rifles-
sione sulla violenza e 
sui cambiamenti cultu-
rali necessari per scon-
figgerla, inducono i cit-
tadini a fermarsi, a non 
dimenticare e a man-
tenere alta l’allerta.  Gli 

eventi proposti nelle giornate del 25 novembre, Giornata 
Internazionale Contro La Violenza sulle Donne, e del 26 
novembre, hanno registrato la sensibilità di diversi citta-
dini, gruppi e associazioni, rafforzando così la volontà di 
ripudiare ogni forma di violenza.
È la società tutta che deve prevenire tutto ciò  educando 
responsabilmente le nuove generazioni e forse re-inse-
gnando alle vecchie il significato della parola rispetto. 
L’obiettivo è quello di realizzare eventi di impatto con la 
cittadinanza che si inseriscano in una progettualità diffusa 
nel tempo e soprattutto sollecitino la riflessione e l’appro-
fondimento.
Nel prossimo mese di febbraio verranno presentati altri 
eventi che porteranno il tema dell’amore in tutte le sue 
forme.

Maura Alessia Pera
Ass. Cultura, Comunicazione, Politiche giovanili

Il colore rosso per comunicare
Il rosso è passione ma anche pericolo... come l’amore infondo!
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Il 2016 è stato caratterizzato dal riconoscimento al Comune di San Vittore Olona di “Comune Euro-
peo dello Sport” da parte di Aces Europe. Le varie manifestazioni che si sono susseguite nell’arco 
dell’anno sono state ricondotte sotto l’egida del Comune Europeo dello Sport per dare visibilità 
a tutte le nostre associazioni sportive che variano dalle discipline tipiche quali atletica, tennis, 
calcio, basket, ginnastica artistica fino ad arrivare al nordic walking, yoga, karate, kickboxing, pat-
tinaggio, danza ed equitazione, senza dimenticare i gruppi di cammino e chi si occupa di promuo-
vere e sviluppare lo sport in ambito sociale tra gli atleti diversamente abili.

La collaborazione tra Amministrazione Comunale e Associazio-
ni Sportive è stata improntata nel comune intento di riunire più 
realtà associative per la promozione dei corretti stili di vita, del 
benessere psicofisico, indirizzati a tutte le fasce di età, dai più 
piccoli ai più anziani, una pratica sportiva non per forza agoni-
stica ma anzi aperta a tutti.
Tra tornei di basket e di karate, concorsi ippici, saggi di gin-
nastica artistica, corse podistiche competitive e non com-
petitive sono trascorsi dodici mesi all’insegna dello sport e 
dell’attività fisica.
Un esempio è stata la manifestazione “Nonni e Nipoti On the 
Road” del mese di Maggio, organizzata in collaborazione con 
l’Istituto Comprensivo G. Carducci di primo grado e l’Ente 
Morale scuola primaria di San Vittore Olona, in cui più di 500 
persone tra ragazzi di terza, quarta e quinta elementare, inse-
gnanti, nonni e genitori degli alunni, si sono ritrovati davanti 
alla Scuola di via Don Minzoni e hanno attraversato le vie del 
paese per raggiungere la Cascina Lattuada, un lungo, colorato 
e giocoso torpedone che ha coinvolto i nostri ragazzi e i nostri 
nonni, per un pomeriggio all’aria aperta con l’obiettivo di svol-
gere  attività fisica coinvolgendo generazioni diverse.

Insieme per un anno Europeo di Sport
Risultato collettivo che premia anni d’impegno e passione

Da segnalare inoltre il suc-
cesso avuto dalle uscite 
organizzate in collabora-
zione tra l’Associazione 
Mc Yoga Asd e la sezione 
Nordic Walking dell’US-
SVO 1906 che dal mese di 
Maggio fino a Settembre 
inoltrato hanno unito la 
meditazione con l’attività 
fisica per migliorare le no-
stre capacità sia cognitive 
che sportive.
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Altra occasione importante è stato il raduno dei Grup-
pi di Cammino in collaborazione e con il patrocinio 
di ATS Milano Città Metropolitana in occasione della 
Settimana Europea dello Sport nel mese di Settembre 
per la promozione trasversale dell’attività fisica salu-
tare, volta a promuovere la partecipazione sportiva 
e l’attività fisica di base e, soprattutto, i temi centrali 
dell’educazione ambientale e dello sport all’aria aper-
ta, invitando gli altri Comuni Europei dello Sport lom-
bardi, Saronno e Crema, con due percorsi di circa 3 e 6 
km sul percorso dell’Olona Green Way, attraversando 
gli storici Mulini che caratterizzano il nostro territorio e 
arrivando fino alla “Foppa”.
Un ringraziamento a tutte le Associazioni che han-
no partecipato alle varie manifestazioni nell’arco 
dell’anno e a tutte le Associazioni che hanno suppor-
tato l’Amministrazione Comunale nell’organizzazio-
ne tra cui la Protezione Civile, i proprietari dei Mulini 
e delle Cascine di San Vittore Olona, l’Associazione 
Olona Viva e la nostra Polizia Locale.

Paolo Salmoiraghi
Assessore allo Sport

Continuano senza problemi le attività presso i centri spor-
tivi di San Vittore Olona. Dopo aver proposto il prolunga-
mento del contratto al precedente gestore, il quale non 
ha accettato chiedendo diversamente un prolungamento 
per circa due anni che sarebbe risultato illegittimo, abbia-
mo affidato ad una società presente sul territorio la ge-
stione del servizio per 45 giorni, in attesa di una procedu-
ra negoziata che comporti la gestione per qualche mese 
nelle more della nuova gara che nelle nostre intenzioni 
dovrebbe comunque uscire entro il mese di marzo 2017.
L’Amministrazione Comunale aveva presentato un bando 
di partenariato pubblico-privato lo scorso 23 luglio rela-
tivamente alla riqualificazione e gestione delle strutture 
impianti sportivi di San Vittore Olona (Centro Malerba e 
Campo Sportivo di via Roma). Il 28 luglio è stata deposita-
ta una deliberazione della Corte dei Conti a Sezioni Riuni-
te, interpellata dal Comune di Pianiga (VE), circa le moda-
lità di contabilizzazione del canone delle rate per il leasing 
in costruendo, situazione contrattuale analoga alla nostra. 
Contrariamente ai dettami del Codice degli Appalti, cui ci 
si era ispirati per la modalità prescelta, la deliberazione 
della Corte dei Conti ha ribadito l’indebitamento dell’En-
te. Successivamente per questo motivo, in via cautelativa, 
il Responsabile dell’Ufficio Tecnico del Comune di San Vit-
tore, previo parere del Responsabile della Ragioneria e del 
Segretario Comunale, ha optato per la revoca del Bando 
pubblicato evitando così di esporre l’ente a un rischio per 
disequilibrio di bilancio.
Nel frattempo presenteremo un quesito sulla materia ad 
ANAC al fine di verificare tutte le possibilità che sono in es-
sere e sensibilizzare gli organi competenti rispetto a delle 
decisioni che di fatto bloccano la progettazione di molti 
Enti nelle stesse nostre condizioni. Il nuovo bando terrà 
conto anche delle modalità di utilizzo della tensostruttura 
che attualmente, e fino all’affidamento della nuova ge-
stione, è gestita direttamente dagli uffici comunali.

L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE 

La gestione degli impianti
Sportivi Comunali:

Facciamo chiarezza



8

Nell’arco dell’anno si è monitorata la situazione assai complicata relativa al portale di Città Metropolitana di Milano da 
cui le Amministrazioni Comunali dovevano attingere i nominativi per l’assunzione di nuovi agenti da inserire nel pro-
prio organico in quanto, dalla metà del mese di ottobre, la ricollocazione del personale in carico alla vecchia Provincia 

di Milano si è definitivamente 
conclusa dando nuovamente 
la possibilità alle Amministra-
zioni Comunali di poter effet-
tuare bandi di mobilità. Que-
sta è la strada che abbiamo 
intrapreso per incrementare 
il nostro organico e, conse-
guentemente,  aumentare i 
presidi e la sicurezza all’inter-
no del nostro territorio comu-
nale.  
Sicuramente questa buona 
notizia,  che si aggiunge al 
Bando Pubblico che Regione 
Lombardia  ha disposto in fa-
vore degli Enti Locali per l’ac-

quisto di automezzi da destinare alla Polizia Locale. Infatti la nostra Amministrazione comunale partecipando in forma 
aggregata con i Comuni di San Giorgio su Legnano e Canegrate ha acquistato una nuova autovettura in sostituzione di 
quella in uso non più a norma.  
Il nuovo mezzo, più consono e adatto ai servizi che la nostra Polizia Locale deve svolgere sul territorio, è dotata di un 
Defibrillatore Semiautomatico (DAE), un dispositivo in grado di effettuare la defibrillazione delle pareti muscolari 
del cuore in maniera sicura, in quanto i nostri agenti sono abilitati all’uso avendo effettuato il relativo corso. Questo 
progetto migliora le condizioni di lavoro dei nostri agenti e anche il supporto che possono dare ai nostri cittadini.

Paolo Salmoiraghi
Assessore alla Polizia Locale e Viabilità

Dall’inizio dell’anno la percentuale di raccolta differenziata ha avuto un piccolo innalzamento; 
il vademecum consegnato alle famiglie sanvittoresi ha sicuramente contribuito, spiegando 
nel dettaglio le corrette tipologie di smaltimento, ma si può e si deve fare di più. Seguendo le 
indicazioni proposte dall’Unione Europea nel 2003, l’Amministrazione Comunale si è attivata 
convocando incontri con gli Amministratori di Condominio presenti sul nostro territorio per 
sensibilizzarli ad una corretta raccolta differenziata all’interno dei condomini.
Purtroppo dei circa trenta amministratori convocati se ne sono presentati soltanto tre.
Anche in occasione della giornata “Puliamo il Mondo”, iniziativa di volontariato ambientale 
organizzata con la collaborazione di Lega Ambiente, si è registrata una scarsa partecipazione 

di associazioni e cittadini e ciò conferma la poca attenzione della gran parte della popolazione nei confronti di argo-
menti che sembrano non riguardarli direttamente salvo poi lamentarsi della inciviltà altrui.
Al termine della raccolta dei rifiuti abbandonati si è riscontrata una presenza elevata di sfalci di erba residenziale abban-
donati lungo le banchine delle strade a ridosso dei terreni agricoli, malgrado questi possano essere conferiti presso la 
Piattaforma Ecologica di via Battisti.
È inoltre importante, come già più volte sottolineato, posizionare i rifiuti per la raccolta porta a porta negli orari 
previsti, per un paese più pulito e decoroso.

Paolo Salmoiraghi
Assessore all’Ecologia

Buone prospettive in tema di sicurezza
Città Metropolitana sblocca le assunzioni

Per una raccolta differenziata più efficace
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L’Amministrazione Comunale di San Vittore Olona nel corso dell’anno 2016 ha provveduto ad in-
vestire circa 170.000,00 euro in conto capitale per piccole e grandi opere riguardanti il patrimo-
nio pubblico. In due diversi lotti sono stati rifatti i manti stradali di alcune vie del Comune che 
presentavano evidenti segni di usura, si è provveduto anche alla messa in sicurezza dei pedoni 
in due punti critici della via Magenta, strada molto trafficata, attraverso il posizionamento di due 
passaggi pedonali sopraelevati rispetto al manto stradale, così da rendere più sicuri gli attraver-
samenti soprattutto nei pressi della vicina scuola elementare. Nella realizzazione delle asfaltature 

non sono state trascurate le periferie, poste da sempre al centro dell’attenzione di questa Amministrazione.
Hanno ricevuto particolari riguardi anche gli edifici scolastici, in particolare l’asilo nido, dove è stato rifatto il pavimento. 
Inoltre l’attenzione ai più piccoli ha portato al posizionamento di nuovi giochi presso il parco pubblico di via Roma, la 
rimozione della struttura pericolante retrostante la scuola elemen-
tare ed il successivo posizionamento di una nuova struttura ludica.
Anche la Biblioteca ed il Palazzo Comunale sono stati efficientati 
e riqualificati dal punto di vista energetico, la prima con la ristrut-
turazione dei serramenti in legno e l’abbandono del seminterrato 
per le riunioni del Consiglio Comunale, con sensibile risparmio di 
denaro pubblico su: riscaldamento, energia elettrica ed usura dei 
microfoni, sottoposti ad un continuo montaggio e smontaggio. 
Per ciò che riguarda il Municipio: è stato spostato l’ufficio Ana-
grafe, ora collocato nei pressi dell’ingresso principale, ed è stata 
realizzata la nuova aula consiliare che ha consentito i sopra men-
zionati risparmi.
Entro la fine dell’anno 2016 i nuovi interventi riguarderanno la ri-
strutturazione degli spogliatoi del campo sportivo di via Roma e il 
posizionamento di un servizio pubblico in prossimità di Via Valleg-
gia opera che contribuirà a rendere sempre più fruibile, da parte della cittadinanza e il nostro territorio.
Per gli ultimi interventi citati l’importo di spesa impegnato sarà di circa 30.000,00 euro che porta così a 200.000,00 il 
totale degli investimenti sul nostro patrimonio e territorio comunale. 

Marco Zerboni
Assessore LL.PP. 

Investimenti per il patrimonio pubblico

Si rammentano quelle che sono le prossime scadenze in materia di tributi locali a carico dei cittadini di San Vittore 
Olona:

•  30/11/2016: versamento della terza e ultima rata della TARI (tassa rifiuti) 2016, utilizzando il modello F24 precom-
pilato e recapitato dal Comune di San Vittore Olona;

•  16/12/2016: versamento del saldo dell’IMU 2016 (l’acconto è stato versato il 16/06/2016); il versamento del tributo 
deve eseguirsi a mezzo modello F24 (sezione IMU ed altri tributi locali) o modello F24 semplificato (indicando “EL” 
nella colonna Sezione) utilizzando il codice Comune I409;

•  16/12/2016: versamento del saldo della TASI 2016 (l’acconto è stato versato il 16/06/2016); il versamento del tributo 
deve eseguirsi a mezzo modello F24 (sezione IMU ed altri tributi locali) o modello F24 semplificato (indicando “EL” 
nella colonna Sezione) utilizzando il codice Comune I409;

Si rammenta che, dal 01/01/2016 gli immobili adibiti ad abitazione principale (ossia quelli di residenza anagrafica) e 
la relativa pertinenza, purchè non appartenenti alle categorie catastali A/1, A/8 e A/9, sono esenti dal pagamento sia 
dell’IMU che della TASI.

Sul sito del Comune  www.sanvittoreolona.org è disponibile gratuitamente l’applicativo “Calcolo IUC 2016” per ef-
fettuare il calcolo guidato IMU e TASI con relativa predisposizione e stampa del modello F24 con cui effettuare il ver-
samento.

Scadenze Tributarie di fine anno
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Nel mese di maggio di quest’anno L’Amministrazione comunale, in occasione di un incontro con i dirigenti del gruppo 
Scout di San Vittore Olona, ha accolto con grande piacere l’iniziativa dei giovani “Lupetti” che, avendo a cuore le sorti 
della propria città, si sono offerti per tinteggiare la struttura semicircolare in cemento a suo tempo realizzata all’interno 
del parco di via Roma. Questa simpatica proposta è scaturita in seguito ad un sopralluogo, alla presenza del Sindaco, del 

tecnico comunale e dei giovani Scout accompagnati dai 
loro Capigruppo, ad alcune strutture comunali.
“Questo nobile atto - afferma il sindaco Marilena Ver-
cesi - è la dimostrazione tangibile di quanto i nostri 
piccoli cittadini sono sensibili e attenti alla difesa ed 
alla tutela del bene comune, attuando l’originale siste-
ma di autoeducazione che serve a  formare il carattere 
dei giovani sulla base di criteri precisi ma, soprattutto, 
nel rispetto della natura e dell’ambiente.
Si tratta certamente di un esempio molto positivo pro-
veniente dal mondo giovanile, troppo spesso sottopo-
sto a critiche per il deprecabile comportamento di alcu-
ni di loro, che dovrebbe invece essere preso ad esempio 
da molti adulti che molto spesso, impiegano il loro tem-
po in inutili osservazioni che, il più delle volte, lasciano il 
tempo che trovano”. 
I lavori, iniziati all’inizio del mese di giugno, si sono con-
clusi dopo qualche settimana con la soddisfazione dei 

piccoli “artisti” che hanno potuto, con pennelli e colori, dare sfogo alla loro fantasia e creatività con  l’approvazione di 
tutti i frequentatori del parco per la simpatica opera realizzata.

La Legge Regionale n.11 del 19.02.2014 ha 
previsto una serie di azioni di supporto de-
gli sportelli SUAP al fine di garantire la mas-
sima efficienza, efficacia ed economicità. In 
particolare con il programma “Fascicolo in-
formatico d’impresa”si vuole semplificare il 
lavoro dell’imprenditore e della pubblica am-
ministrazione attraverso la digitalizzazione dei 
flussi informativi e documentali.
Dal mese di settembre si è quindi avviato un 
programma di interventi per diffondere l’u-
tilizzo dello strumento nei comuni a più alta 
densità imprenditoriale che ha coinvolto un 
gruppo di circa 160 sportelli SUAP, tra questi 
anche il nostro comune, per attività di forma-
zione e una gestione ottimale dei processi am-
ministrativi. 
Questa opportunità, offerta da Regione Lom-
bardia,  consentirà ai nostri operatori e re-
sponsabili dello sportello SUAP di migliorare 
ulteriormente le loro competenze per l’utiliz-
zo degli applicativi e per la gestione dei servizi 
Front end  e di Back office e contestualmente 
offrire una maggiore qualità di servizi alle im-
prese del nostro territorio.

Associazione Scout San Vittore Olona - “Detto Fatto”
Simpatica iniziativa dei ragazzi a favore dei giardini di via Roma

Sportello Unico
per le Attività Produttive
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Il progetto “Olona Green Way” mette a si-
stema la progettualità del Parco del Plis 
dei Mulini con un programma strutturato 
di interventi per aumentare l’attrattività 
del territorio attraverso la promozione dei 
temi agricoli ed agroalimentari, anche in 
chiave culturale, mettendo in luce i legami tra il paesaggio visibile, i prodotti in esso colti-
vati ed i servizi ecosistemici connessi all’agricoltura.
Con questo progetto s’intende in particolare mettere in evidenza le azioni concrete di rete 
intraprese dal Parco e dai cinque comuni patners per la buona gestione del territorio, nei 
suoi molteplici aspetti, al fine di incrementare la promozione di temi agricoli e delle filiere 
agroalimentari unitamente a tradizione ed innovazione, valorizzando gli aspetti conso-
lidati nel tempo e le azioni già sperimentate. Il percorso campestre Olona Green Way si 
sviluppa su strade vicinali e sentieri  per più di 12 chilometri, in prossimità dei mulini, delle 
fattorie e delle eccellenze .In particolare il luogo, lungo il tracciato della ciclabile “Peda-

Olona” e del  percorso campestre 
“Olona Green Way”, sarà conte-
nitore e strumento di una mul-
tifunzione attraverso  le attività 
agricole  che soddisfi non solo la 
propria produzione ma che sia 
anche a servizio delle comunità 
del territorio: mercati contadini, 
attività sociali e Culture Planning 
generatrici di valori aggiunti e 
servizi di rete.
Saranno inoltre creati ulteriori 
spazi polifunzionali che ci con-

sentiranno di accogliere conferenze, mostre temporanee, esibizioni folcloristiche, musi-
cali e degustazioni di prodotti enogastronomici locali della filiera corta e a marchio De.Co.
Il progetto vuole assicurare una migliore fruibilità del territorio unitamente alla sua co-
noscenza e naturalità, sostenendo l’agricoltura per produrre nel rispetto dell’ambiente 
il cibo e i servizi eco-sistemici necessari agli abitanti del nostro territorio. Il progetto ha 
come auspicio la trasformazione del cittadino consumatore in ricercatore della sana ali-
mentazione e accorto etnoantropologico di una cultura contadina che ha fatto la storia 
della nostra comunità.

Marilena Vercesi
Il Sindaco

I giochi rimossi nel parco di via Roma e dal giardino delle 
scuola G. Carducci, fanno parte di tutte quelle strutture 
“ludiche” obsolete installate all’inizio degli anni novanta 
che in passato non hanno mai ricevuto adeguate atten-
zioni di manutenzione ordinaria e che oggi hanno obbli-
gato l’Amministrazione Comunale a scelte emergenziali 
ai fini della pubblica sicurezza, perché la “sicurezza” non è 
certo una scelta politica ma un dovere di chi amministra 
coscientemente. 
Negli ultimi anni s’impone una grande attenzione del-
le strutture pubbliche, procedendo con la loro sostitu-
zione, privilegiando la scelta di materiali più attraenti e 
meno pericolosi  in quanto le strutture ricreative come 
scivoli, altalene e pareti  di arrampicata sono regola-
mentate da rigorosi standard e normative europee. Per 
questo motivo i tecnici degli uffici comunali competenti, 
a seguito di numerosi sopralluoghi di verifica, hanno indi-

cato di procedere in merito con la messa in sicurezza dei 
luoghi e la rimozione delle strutture giudicate a rischio.
L’Amministrazione nella consapevolezza del breve perio-
do di disagio dei nostri piccoli utenti ha comunque ripri-
stinato i luoghi sia con interventi di manutenzione straor-
dinaria del percorso vita della scuola Carducci e sia con il 
posizionamento di nuovi ed ulteriori giochi all’interno del 
parco di via Roma. Il gioco è fondamentale per lo sviluppo 
del bambino ed in particolare, i parchi giochi perché sti-
molano i bambini a sperimentare e ad acquisire maggior 
sicurezza e fiducia in sé. È quindi importante che ci sia la 
giusta  combinazione tra sicurezza e divertimento per ren-
de più attrattivi i nostri parchi giochi e accrescere il loro 
valore pedagogico, per un divertimento a tutto tondo!

Marilena Vercesi
Il Sindaco

Un percorso di prossimità tra passato e futuro
Bando di Regione Lombardia per la valorizzazione del territorio

Garantire la sicurezza delle strutture ludiche per bambini
Interventi di riqualificazione e nuovi giochi in arrivo
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Il 4 novembre di quest’anno è stato vissuto con 
grande emozione dai bimbi dell’Asilo Infantile 
Privato e quelli delle scuole Elementari Statali di 
San Vittore Olona. Alle ore 9 con tutti i bambini 
del’Asilo schierati intorno a pennone, è iniziata la 
cerimonia di commemorazione del giorno della 
vittoria dell’Italia della Prima Guerra Mondiale e 
della Giornata Nazionale delle Forze Armate or-
ganizzata, ormai da venticinque anni, dal  locale 
Gruppo Alpini.
Alla cerimonia ha partecipato il sindaco Marile-
na Vercesi che nel suo intervento si è rivolta ai 
bambini rammentando che: “Quella che state vi-
vendo in questo momento è un esperienza im-
portante e solenne, avete assistito all’alza ban-
diera, al silenzio, avete cantato l’inno di Mameli e 
ascoltato la preghiera degli Alpini. Quanto avete 
ascoltato deve rimanere per sempre impresso 
nella vostra mente, sono gesti importanti. Avete 
nelle mani una bandierina tricolore che è il sim-
bolo del nostro paese e della nostra storia. Sono 
presenti, per vivere con voi questo momento gli 
Alpini, i Carabinieri e le Autorità Comunali, e ciò 
è per non dimenticare che la libertà di cui oggi 
godiamo è il frutto del duro lavoro e del sacrificio 
di tante persona che hanno dato la propria vita 
per LIBERARE L’ITALIA  e per RENDERLA UNITA.
Alle ore 10,30 la cerimonia è stata ripetuta alle 
Scuole Elementari Statali con l’intervento di al-
cuni scolari che hanno letto brani ispirati alla 
Prima Guerra Mondiale e al termine della ceri-
monia gli alunni delle classi quinte, il Sindaco e i 
Carabinieri si sono recati alla tomba sacrario per 
deporre un mazzo di fiori. 
Domenica 6 novembre si è tenuta la commemo-
razione ufficiale della ricorrenza del 4 novembre 
1918. Si è iniziato con la Santa Messa nella Chie-
sa parrocchiale con la presenza delle Autorità 
Comunali, dell’Arma dei Carabinieri, del Gruppo 
Alpini e degli alunni delle Scuole e, al termine 
della cerimonia religiosa, si è preceduto all’alza 
bandiera ed alla posa della corona d’alloro alla 
fontana dedica ai Caduti Sanvittoresi di tutte le 
guerre. Quindi la sfilata sino al cimitero dove, di 
fronte alla tomba sacrario, il Sindaco ha tenuto 
un significativo discorso ricordando i caduti e 
ringraziando tutti, associazioni e cittadini, pre-
senti alla cerimonia.    
Sabato 12 novembre si è tenuta con la parte-
cipazione di un discreto pubblico e dei ragazzi 
delle scuole Sanvittoresi, la commemorazione 
della strage di Nassyria in cui sono morti 17 ca-
rabinieri, nel parco ad essi dedicato.

Anniversario del 4 novembre 1918
Celebrazione Giornata Nazionale delle Forze Armate e Nassyria
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Domenica 17 luglio è stata effettuata nei campi di San Vit-
tore Olona da parte dell’Azienda Agricola Lattuada, che 
ha recentemente ottenuto il marchio De.C.O. (Denomina-
zione Comunale d’Origine), la trebbiatura di due varietà 
di cerali: il Frumento tenero da panificazione e il Farro Tri-
tium della varietà denominata “Padre Pio”.
I due cereali sono stati seminati nell’autunno scorso su 
una superficie di circa quattro ettari e, a seguito di una 
corretta maturazione delle cariossidi, le spighe contenen-
ti i grani, si è proceduto alla trebbiatura con un apposito 
macchinario. 
Continua quindi con successo l’attività di valorizzazione 
del patrimonio culturale locale che mira a conservare nel 
tempo i prodotti che si identificano con usi specifici  e che 
fanno parte della cultura popolare locale.
La resa è stata soddisfacente e definita, secondo i canoni 
tradizionali, una buona annata. Ora i prodotti sono stati 
stivati in appositi sacchi in attesa del conferimento al mu-
lino per la macinatura con mole a pietra, ottenendo così 
una farina da panificazione.
In questi tempi in cui si parla sempre più  di alimenta-
zione sana e della necessità che ci sia chiarezza nella 
filiera produttiva, a San Vittore Olona questa certezza 
viene garantita dai prodotti a  marchio De.Co. grazie 
all’attivazione di una rete che collega produzione, at-
tività di trasformazione e consumo finale grazie ad una 
filiera produttiva a ciclo chiuso interamente  locale.
Prossimamente anche le nostre mense scolastiche comu-
nali beneficeranno di queste produzioni in quanto, nella 
predisposizione del nuovo bando per la gestione della 
ristorazione, l’Amministrazione comunale ha espres-
samente chiesto l’inserimento dei prodotti a marchio 
De.Co., convinta dell’importanza di alimentarsi con pane 
e pasta in tutte le loro innumerevoli varietà  in quanto 
questi millenari alimenti costituiscono la principale fonte 
di energia per l’organismo umano.

Marilena Vercesi
Sindaco - Ass. all’Istruzione e alle Attività Produttive

I prodotti della nostra terra
Dalla semina alla trebbiatura... alle mense scolastiche

Adelaide Galli di 101 anni, Rosa Baroni di 108 anni e Fiora Della Vedova di 105 anni, tre fra 
la più anziane donne di San Vittore Olona ci hanno lasciato.
Raccontare la loro storia ci riempie di malinconia. La prima ad andarsene, qualche giorno pri-
ma del Santo Natale dello scorso anno, è stata Adelaide Galli classe 1914 nata a San Vittore 
Olona, che viveva nella sua abitazione circondata dall’affetto dei suoi figli e nipoti. 
Nel mese di gennaio di quest’anno Rosa Baroni,  nata nel 1908 a Bareggio il paese delle ciliegie 
come amava raccontare, e arrivata in paese dopo il matrimonio, si è spenta alla veneranda età 

di 108 anni. Ed infine nel mese di luglio, un settimana dopo aver festeggiato i 105 anni, il cuore di Fiora Della Vedova 
si è fermato.  
La loro storia è molto simile a quella di molte altre donne dei nostri paesi. L’entrata nel mondo del lavoro da adole-
scenti, nelle tessiture o nei calzaturifici. Poi il matrimonio, i figli ed alla fine i nipoti, una intera vita dedicata al lavoro.
Due di queste, Rosa Baroni e Fiora Delle Vedova hanno trascorso gli ultimi anni della loro lunga vita nella casa di ripo-
so voluta dal parroco don Giovanni Giuliani amorevolmente accudite dai relativi figli e figlie, dal personale della casa 
di riposo e dalla coordinatrice Carmen Colombo Galli. Da anni,  in occasione dei loro compleanni, il sindaco Marilena 
Vercesi, calorosamente accolta, portava un graditissimo mazzo di fiori alle tre nonnine che ora saranno in cielo a rac-
contarsi le loro meravigliose vite.

Rosa Baroni nata a Bereggio il 26 gennaio 1908 – deceduta a San Vittore Olona il 18 gennaio 2016 nella Casa di 
Riposo don Giovanni Giuliani a San Vittore Olona  
Fiora Della Vedova nata a Nerviano il 16 luglio 1911 – deceduta il 9 luglio 2016 nella Casa di Riposo don Giovanni 
Giuliani 
Adelaide Galli nata a San Vittotre Olona il 9 settembre 1914 – deceduta il14 dicembre 2015 nella sua abitazione in 
via don Minzoni a San Vittore Olona

Le tre nonnine se ne sono andate
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L’Associazione di solidarietà familiare “Una Casa per Pol-
licino ONLUS” è attiva da ormai quindici anni a S. Vittore 
Olona e Cerro Maggiore, con iniziative e proposte che 
puntano ad accompagnare e sostenere le famiglie, par-
tendo da loro stesse, dalla capacità di generare relazioni, 
buone prassi di prossimità semplice ma efficace, nella rete 
parentale, di vicinato, di ambienti di vita (scuola, oratorio, 
ecc.), con begli esempi di solidarietà operosa e accoglien-
te.
Si punta essenzialmente sull’amicizia tra famiglie, dove 
è possibile dare vita a esperienze di reciproco sostegno 
nell’affrontare la vita coniugale e familiare, i compiti edu-
cativi verso i figli e quelli di cura, dove è possibile porsi 
in relazione anche con le famiglie che vivono momenti di 
fragilità e difficoltà (italiane o straniere che siano) non in 
un’ottica di “aiuto” ma di condivisione, di cammino insie-
me, perché ci unisce la comune umanità e il nostro essere 
famiglie, dove si sperimentano e promuovono nuovi stili 
di vita. 

In quest’ottica, importanti sono le iniziative di convivialità 
(le nostre mitiche cene) e la proposta “Apriamo le porte 
di casa”: non un’iniziativa ma un semplice invito a ritro-
varsi durante l’anno tra famiglie, in modo spontaneo e 
del tutto auto-organizzato, per momenti di convivialità, 
feste, chiacchierate anche a tema per riflettere sulle pro-
blematiche della vita quotidiana e familiare, per vederci 
insieme un bel film con i nostri bambini, per esperienze di 
orto condiviso e lavoretti insieme, ma anche per fare bel-
le gite fuori porta…. Per rendere possibile questo basta 
mettersi in rete, per essere coinvolti, segnalando il proprio 
interesse durante le varie iniziative associative o via e-mail 
a unacasaperpollicino@gmail.com o telefonando al n. 334 
67 57157 .
E, ancora, da anni ci piace ritrovarci come genitori con i 
nostri figli, per riscoprire la bellezza e l’importanza educa-
tiva di stare con loro giocando insieme. Sono le proposte 
dei laboratori di attività creativa “Giochiamo insieme”, che 
riprenderanno a dicembre con il laboratorio natalizio, del-
le feste (la prossima prenatalizia “Famiglie in festa” si terrà 

il 19 dicembre, ore 18, all’Oratorio), dei momenti di gioco 
presso i nostri stand durante le manifestazioni comunita-
rie, dell’Aquilonata di maggio. E poi sempre spledida e at-
tesa, la gita delle famiglie a fine maggio, quest’anno svolta 
con biciclettata al Parco dei 5 Mulini e al Parco Castello. 
Ma, appunto, siamo famiglie che vogliono anche aiutarsi 
tra loro, attraverso la nostra rete di mutuo aiuto familia-
re “Se chiedo sto meglio”, ove tra famiglie ci scambiamo 
beni, giochi ed attrezzature per l’infanzia, e piccoli servizi 
promuovendo nuovi stili di vita e buone prassi di semplice 
sharing economy. In collaborazione con le Caritas e l’Asso-
ciazione “Al Centro” di Legnano (che si occupa di sgombri 
e traslochi, dando lavoro ai disoccupati), mettiamo a di-
sposizione questa rete per sostenere le famiglie in difficol-
tà economica, colpite dalla perdita del lavoro. 
L’Associazione poi, in collaborazione con la Parrocchia e 
Caritas, organizza il Corso di italiano per donne straniere 
“La Rosa dei Venti”, che viene svolto a San Vittore Olona, 

presso la sala della Parrocchia, P.zza 
card. Ferrari (dietro la chiesa parroc-
chiale, sotto la chiesetta di S. Gio-
vanni) ogni venerdì dalle ore 10.00 
alle ore 12.00 (il corso si svolge an-
che a Cerro Maggiore). Si tratta di 
un servizio richiesto dalle donne 
stesse, tante mamme, che, tenen-
dosi la mattina, va incontro alle 
loro esigenze di vita familiare e alle 
loro situazioni. Un’occasione impor-
tante di integrazione, da loro stes-
se voluta e ricercata, ma anche di 
socializzazione, confronto, mutuo 
sostegno nel vivere come donne e 
mamme la condizione di straniere. 
Per informazioni Marita, tel. 338 
5000685

A Cerro Maggiore, da anni proponiamo un doposcuola 
per i ragazzi delle scuole primarie “Fuori classe: il dopo-
scuola del sabato”, presso la scuola primaria Carducci di 
Cerro Maggiore. Per informazioni, prof.ssa Tiziana Fraschi-
na, tel.  340 4174823.

Sempre presenti sono poi le iniziative e i servizi per la pri-
ma infanzia, e in particolare l’asilo nido “I Belli Anatroccoli” 
di S. Vittore Olona, via Battisti n. 100/a (tel. 3497216498), 
nato per iniziativa delle famiglie dell’Associazione e ora 
affidato alla gestione della Coop. Stripes, con la quale si 
organizzeranno nel corso dell’anno incontri di formazione 
pedagogica e gruppi di discussione per i genitori.
 

Le famiglie dell’’Associazione di Solidarietà familiari
“Una Casa per Pollicino – Onlus”

Per informazioni: tel. 334 6757157
www.facebook.com/casaperpollicino.onlus

Famiglie Insieme, protagoniste del proprio ben-essere
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Dal 1996, per parecchi bambini ucraini il lieto fine della 
favola è diventato realtà: hanno percorso questa strada 
e, passando per il ponte ARCOBALENO, si sono trovati tra 
le famiglie che fanno parte del COMITATO ACCOGLIENZA 
BAMBINI DI CHERNOBYL. 
Qui hanno la possibilità di una vacanza terapeutica che li 
aiuta a decontaminarsi dagli elementi radioattivi e a raf-
forzare le loro difese immunitarie, ma trovano anche chi li 
aspetta per accoglierli, aiutarli, voler loro bene.
Per Nastia e Liosha, Denys e Veronika,  Oksana, Vitalyk, e 
Nadya, Alexej e Natasha, Sacha e Danjlo,  Katia, Sacha, Ka-
terina, Karyna, Elina, Oleksandr e Dasha con la loro accom-
pagnatrice LUDA l’avventura 2016 è iniziata mercoledì 22 
giugno ed è terminata mercoledì 27 luglio: 36 giorni di ac-
coglienza e ospitalità nelle famiglie dell’Associazione che 
hanno dato la disponibilità a continuare o ad iniziare ex 
novo questa significativa e arricchente esperienza di acco-
glienza temporanea per il loro RISANAMENTO SANITARIO.

Da 8 anni, è stata loro “regalata” una nuova e affascinante 
opportunità: una settimana al mare, per scoprire e vive-
re un’esperienza unica e indimenticabile, ma anche tanto 

preziosa per la loro salute. (realizzata con il contributo di
FONDAZIONE BANCA DEL MONTE DI LOMBARDIA)
A rendere questo periodo ancora più significativo c’è stata 
la partecipazione di  tutto il gruppo all’ORATORIO ESTIVO: 
per il secondo anno, accolti con generosità dall’Oratorio 
Gesù Adolescente, è stata un’esperienza veramente molto 
positiva, ricca di  disponibilità, di accoglienza, di sorrisi, di 
amicizie, di simpatia, di condivisione, di laboratori, lavo-
ri, canti insieme, di gite e piscine. ma soprattutto ricca di 
apertura, di attenzione e di incontro con l’ALTRO.

….“Racconta una favola che la Strega Radiazione
abitava dentro il reattore nucleare di Chernobyl,
invidiosa della felicità di chi le abitava vicino.
Il 26 aprile 1986 Radiazione
uscì dal reattore, proiettando
la sua triste ombra su chi avvicinava, 
Portandosi  dietro una scia di morte
e desolazione.
Ma una fata, di nome Italia,
vedendo i bambini che soffrivano,
ha fatto un ponte di arcobaleno 
per cercare, se non di annullare, 
di diminuire gli effetti che Radiazione  
continuava a seminare dietro di se’ .”……
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Un GRANDE GRAZIE a don Davide, ad Antonella, Elena, e, per non dimenticare nessuno>> a TUTTI!!!!!!!!!!
Il PERCORSO DI AVVICINAMENTO ALLA LINGUA ITALIANA che, da 5 anni viene realizzato con i ragazzi, ha tenuto con-
to dell’anniversario dei 30 anni dall’esplosione di Chernobyl e i ragazzi hanno “lavorato” su un LIBRETTO preparato 
dall’Associazione che presentava l’esperienza dell’accoglienza attraverso il dialogo tra due compagni di scuola italiani, 
il racconto dell’accoglienza in famiglia, dell’importanza dei soggiorni di risanamento sanitario, con disegni che hanno 
accompagnato la spiegazione di quanto successo. Molto significative le considerazioni espresse alla conclusione del 
lavoro dai ragazzi più grandi tristezza per quanto è successo nell’aprile 1986: consapevolezza che si viene in Italia so-
prattutto per stare meglio in salute e gratitudine per le persone che accolgono nelle loro famiglie.

                                                                                 
È stata un’ACCOGLIENZA vissuta intensamente GRAZIE an-
che all’attenzione che alcune Associazioni e diverse realtà 
locali hanno dimostrato verso i nostri ospiti ucraini e che ci 
ha permesso di organizzare e partecipare a:
J GIORNATA DELL’ACCOGLIENZA (grigliata c/o sede Bersa-
glieri a Nerviano)
J CINQUE MULINI SUMMER NIGHT – a San Vittore Olona
J VISITE AL MULINO MERAVIGLIA, al PARCO CASTELLO
e al PARCO DEGLI AIRONI
J 14° edizione di ”UNA GIORNATA PER L’UCRAINA”: giorna-
ta di FESTA e … convivialità, canti, parole, sorrisi, lacrime, 
saluti, regali, arrivederci, abbracci, grazie, baci, felicità…… 
a San Vittore Olona (Oratorio, Amm. Comunale San Vittore 

Olona e Cerro Maggiore, Assoc. La Zuppiera, amici,…..)

UN GRANDE GRAZIE ALLA GENEROSITÀ di BANCA POPOLARE DI MILANO (Direttore Legnano), BCC (Busto Garolfo) e INTESA 
SAN PAOLO (Parabiago) per I PREZIOSI CONTRIBUTI.

E poi, purtroppo… il giorno della PARTENZA!
Ritorneranno nella loro terra con un po’ meno Cesio 137 in 
corpo e, sicuramente, qualche chilo in più.
Di certo porteranno in Ucraina tanti bei ricordi e tante 
esperienze positive, ma soprattutto avremo contribuito a 
scrivere altre pagine di una storia di solidarietà lunga, or-
mai, oltre 20 anni.

Ci stiamo attivando per l’ospitalità 2017,  se siete interessati a vivere e condividere questa significa-
tiva esperienza o ad avere maggiori informazioni sulle nostre attività, contattateci:

3  MARITA MAGGIONI tel. 338.5000685 – 0331.1747190 - mari21magg@libero.it

3  Sito: www.cerrochernobyl.com - pagina facebook: Comitato Chernobyl

3  il vostro 5xmille alla nostra Associazione, indicando 92036250154

3  DONAZIONI LIBERALI: IBAN IT31P0558432890000000009470 (detraibili fiscalmente)
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Martedì scorso il Sindaco e l’Assessore alla Cultura del Comune di San Vittore Olona si sono recate in visita presso la sede 
dell’associazione AIAS di LEGNANO in occasione dell’appuntamento didattico settimanale dedicato alla pittura e alle 
arti decorati.
“È stato un pomeriggio indimenticabile per la gioia e l’affetto ricevuto dai ragazzi stessi” ha commentato il sindaco 
Marilena Vercesi  “sebbene in quel momento fossero profondamente concentrati nella produzione delle loro opere 
artistiche”.
Opere di assoluto pregio perché nella loro esecuzione i giovani artisti presenti, limitatamente alle differenti disabilità, 
hanno dato prova di superare i pro-
pri limiti dipingendo fiori e paesaggi 
campestri  a colpi di  pennello e di 
gioia di vita….. quella vita che nelle 
loro raffigurazioni non ha ostacoli”.
Durante l’incontro il Presidente 
dell’associazione, genitori e volonta-
ri presenti  hanno fatto dono di un 
dipinto all’amministrazione comu-
nale passando un messaggio forte 
di amore e speranza che fa del loro 
operato un importante contributo 
alla società.
Contributo che può essere conferma-
to solo se si riesce a dare continuità 
a queste belle realtà associative ma 
che purtroppo, come ha sottolineato 
il Presidente, registra tra i giovani una 
certa distanza.
Il rischio che in una prospettiva futura non vi siano giovani volontari, desta preoccupazione per la mancanza di continu-
ità e per quanto di positivo fatto in tutti questi anni.
C’è sempre tanto da fare, ma molto di più si riceve quanto si collabora all’intero di queste strutture che nel loro operare 
sono capaci di rispondere alla voglia di autonomia e di serenità che le persone con disabilità e le loro famiglie chiedono.

Dopo i tragici eventi che hanno colpito città e borghi del 
centro Italia, i comuni di Legnano, San Vittore Olona, Re-
scaldina, Canegrate, Cerro Maggiore, Busto Garolfo, Dai-
rago, Nerviano, San Giorgio su Legnano e Villa cortese si 
sono uniti organizzando una raccolta fondi per dimostra-
re in modo tangibile la loro vicinanza a quelle popolazioni 
così duramente colpite.
A San Vittore Olona, l’adesione delle Associazioni e dei 
cittadini è stata notevole ed il sindaco Marilena Vercesi, 
si è detta soddisfatta per il risultato raggiunto ed ha rin-
graziato personalmente i dirigenti delle Associazioni, ed 
in particolare il Gruppo Intercomunale della Protezione 
Civile, sottolineando la grande sensibilità dimostrata nei 
confronti degli abitanti dei centri colpiti dal sisma, biso-
gnosi di atti concreti per tornare a vivere nella normalità.
I dieci comuni, alleati in questa gara di solidarietà, hanno 
raggiunto la considerevole cifra di circa 40.000 Euro.
A breve, i promotori dell’iniziativa incontreranno un rap-
presentante dei comuni colpiti per concordare come con-
tribuire in modo concreto alla ricostruzione dei loro centri 
così drammaticamente danneggiati.

Gli Amministratori in visita ai giovani artisti - Ass. AIAS Legnano

Comuni del Legnanese
in aiuto dei terremotati
Raccolta fondi per la ricostruzione
e per un ritorno alla normalità
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Con l’avvicinarsi delle Festività  Na-
talizie è per noi un grande piacere 
porgervi i nostri più sentiti e calorosi 
auguri e, nel contempo, farvi perve-
nire alcune considerazione sul Refe-
rendum Costituzionale che si terrà  il 
prossimo 4 dicembre.

Nello specifico emerge un quadro desolante della rifor-
ma Renzi - Boschi - Verdini. Si è compreso come dietro 
roboanti slogan ci sia soltanto molta confusione. Questa 
riforma svela, ad una più attenta analisi, che si tratta di 
una riforma “purchessia” tanto per fare qualcosa, soltan-
to per potersi dire aver fatto qualcosa. Poco importa se 
è una riforma inutile e pessima che probabilmente non 
manterrà alcuna delle promesse annunciate. 
Non è assolutamente vero che questa riforma diminuirà 
i costi della politica, se si fosse voluto veramente rispar-
miare sui costi della politica sarebbe stato opportuno 
abolire il Senato. È una riforma che in realtà non supera 
il bicameralismo, perché restano molti poteri al nuovo 
Senato e crea conflitti di competenza tra Stato e Regio-
ni. I costi della politica potrebbero essere ridotti molto, 
in modo più consistente dimezzando il numero dei de-
putati. Quindi affermare che la riforma serve a diminuirli 
significativamente, è soltanto una mezza verità. 
A nostro parere non c’è la tanto sbandierata semplifi-
cazione anzi, vengono aumentati esponenzialmente i 
processi legislativi e la Democrazia non ne esce affatto 
rafforzata. Al contrario lo Stato prende potere togliendo-
lo alle Regioni, i componenti del futuro Senato  saranno 
eletti dal “Capo del partito”. Questo Referendum, triplica 

sostanzialmente il numero di firme per il DL (Decreto Le-
gislativo) di iniziativa popolare, è complesso e il quesito  
ingannevole. Infine ci sembra paradossale che chi vuol 
cambiare una parte della costituzione, non sia stato elet-
to dal popolo italiano.
Perché votare NO al Referendum Costituzionale?
1) Non si può riformare la Costituzione a colpi di maggio-

ranza;
2) Caos al posto del bicameralismo perfetto ;
3) Si toglie il diritto al popolo di eleggere i propri rappre-

sentanti ;
4) Saltano gli equilibri e le garanzie ;
5) Non è vero che ci sarà una stabilità di Governo;
Vorrei sottolineare inoltre che con questa riforma non vi 
sarà una democrazia diretta perché il Sindaco di una città 
potrà essere contemporaneamente: Sindaco della città 
Metropolitana e Senatore, acquisendo l’immunità parla-
mentare.
Ci domandiamo quindi se c’è qualcosa di utile in questa 
Riforma Costituzionale? Per i Cittadini, certamente NO. 
Nulla di quello che è scritto in questa riforma costituisce 
una risposta ai problemi “reali” della nostra società, con 
cui i cittadini devono fare i conti tutti i giorni .
Per il governo Renzi - Boschi - Verdini, questa riforma sarà 
senz’altro utile, perché sono riusciti a distrarci tutti dai 
“reali” problemi irrisolti, dalle mancate risposte e dalle 
promesse non mantenute.
 

Alberto Viri
Capo Gruppo della Lista Marilena Vercesi Sindaco

Un NO a questa Riforma Costituzionale

Sorprende ancora una volta come 
l’Amministrazione imponga ai grup-
pi consiliari temi che evitino qualsiasi 
giudizio sulla politica amministrativa 
locale. Peraltro si chiede un intervento 
sul referendum costituzionale a gruppi 
che tutti fanno riferimento a liste civi-
che dove ovviamente c’è un legittimo 

pluralismo di posizioni in merito. Ciò detto non mi esimo 
dall’intervenire, con alcune considerazioni generali e qual-
che mia opinione a titolo esclusivamente personale. Que-
sto referendum ha saputo attivare nella società un ampio 
confronto democratico, che ha coinvolto non solo gli ad-
detti ai lavori ma anche i singoli cittadini, portando al cen-
tro dell’attenzione la Costituzione. Tutto questo è molto 
positivo. Meno positivo è il confronto politico, inquinato 
da demagogie, mezze verità e plateali falsità, ideologismi 
di ritorno, contingenti obiettivi politici in funzione pro o 
anti Renzi. Sembra ovvio ricordarlo, ma siamo chiama-
ti a votare una riforma costituzionale, che persegue suoi 
obiettivi e ha definiti contenuti, che devono essere cono-
sciuti per poter poi esprimere un voto consapevole. Non 
si modifica la prima parte della Costituzione, quella dei 
principi e diritti fondamentali, ma parzialmente la secon-
da parte, quella sull’ordinamento della Repubblica, senza 
però modificare la forma di governo e senza toccare forma 
parlamentare e attuali poteri del Presidente del Consiglio.  
La riforma mira anzitutto al superamento del bicamerali-
smo paritario, introducendo il Senato rappresentativo del-
le Regioni e istituzioni locali, e lo fa nel contesto di una 
ridefinizione dei poteri tra Stato e Regioni, correggendo la ri-
forma costituzionale del 2001. Si prevedono anche norme 
che limitano i poteri della maggioranza, tenendo conto di 
una evoluzione del sistema politico verso una democrazia 
maggioritaria (come quella di tutti i paesi democratici oc-
cidentali), che consente ai cittadini di scegliere, insieme ai 
parlamentari, anche la maggioranza e relativo leader a cui 

spetterà governare. In tal senso sono le nuove norme che 
prevedono: l’introduzione dello statuto delle opposizioni; 
la forte limitazione dei decreti legge; la possibilità di sotto-
porre al vaglio preventivo di costituzionalità le leggi elet-
torali;  il rafforzamento degli istituti di democrazia diretta 
(con 800.000 firme il referendum abrogativo passa con la 
maggioranza semplice del numero di votanti dell’ultima 
elezione; si introduce il referendum propositivo e di indi-
rizzo e l’obbligo di esame delle leggi di iniziativa popo-
lare); l’innalzamento del quorum per l’elezione del Presi-
dente della Repubblica e una riserva di nomina di giudici 
costituzionali per il Senato. Infine si abrogano le Province 
e il CNEL. Tanto si è discusso sul modo in cui si è giunti 
alla riforma (comunque nel pieno rispetto dell’art. 138 
Cost., che prevede la sufficienza della maggioranza asso-
luta, con possibilità di referendum confermativo) e su un 
testo che presenta più e diverse criticità. La riforma poteva 
senz’altro essere meglio scritta. Occorre valutare però le 
conseguenze del sì del no. Prevalendo il sì resta la rifor-
ma e si cambia lo status quo, con possibilità di valutarla in 
sede di attuazione e, se del caso, di migliorarla con singole 
puntuali modifiche. In caso di vittoria del no, invece, tutto 
resta come ora e si ripartirà da zero, rendendo ben poco 
probabile che si giunga a una nuova condivisa riforma 
complessiva almeno in tempi brevi (come noto l’attuale 
riforma ha avuto una gestazione almeno trentennale). La 
riforma non risolverà tutti i problemi del sistema politico 
italiano, ma può costituire un passaggio importante per 
superare istituzioni e assetti non più funzionali e anacro-
nistici, che di fatto ostacolano la piena attuazione di quei 
principi, diritti e coraggiose norme programmatiche della 
prima parte della Costituzione, che la rendono veramente 
la più bella Costituzione del mondo. 

Alberto Fedeli
Patto Civico per S. Vittore Olona

Referendum Costituzionale: conoscere per scegliere
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Moltissime sono le ragioni per votare 
NO al referendum del 4/12/16,  prima 
fra tutte quella di salvaguardare il di-
ritto al voto dei cittadini, il principio di 
proporzionalità della rappresentanza 
politica ed il principio  del rispetto e 
salvaguardia dei diritti delle minoranze.
Ma questi concetti  sono  lontani dal 

pensiero del premier Renzi, che ricordiamolo,  non è stato 
eletto , ma nominato.
Passiamo brevemente, senza aver la presunzione di essere 
esaustivi,  ad illustrare le fondate ragioni per votare NO.
1) se vincerà il Sì sarà difficilissimo rivedere i nostri rapporti 
con l’Europa,. Renzi a parole sfida l’Europa su diversi temi 
(immigrazione, patto di stabilità ecc) ma di fatto vuole in-
trodurre nella nostra Costituzione modifiche tali che ci ren-
deranno  schiavi delle decisioni prese a livello Europeo;
2) non vi saranno i risparmi promessi ;  quelli certi a dire 
della Ragioneria di Stato saranno 50 milioni di euro.  La 
nuova legge elettorale prevede il ballottaggio che costerà 
allo stato oltre 300 milioni di euro. Dove stà il risparmio?
Il modo più semplice ed immediato per ridurre i costi della 
politica è quello di tagliare gli stipendi dei deputati e dei 
senatori, ma Renzi s’ è ben guardato dal farlo;
3) il Senato sopravviverà, e sarà composto da nominati e 
non da eletti, ed ancora una volta i cittadini non potranno 
dire la loro;
I Senatori avranno diritto ad una diaria, il rimborso delle 
spese di viaggio, vitto alloggio e di segreteria;
4)  la riforma complicherà ulteriormente il percorso legisla-
tivo, infatti mentre ora sono 4 i possibili percorsi legislativi, 
in caso di vittoria del Sì diventeranno almeno 8, alla faccia 
della semplificazione;
5) la riforma arcuirà i conflitti con le Regioni, è certo che l’u-
tilizzo di espressioni generiche come “lo Stato ha legislazio-
ne esclusiva circa le disposizioni generali e comuni,  sul go-
verno del territorio, istruzione, università, politiche sociali, 
tutela della salute..”  genererà nuovi conflitti interpretativi.
Ma la cosa più grave è che lo Stato potrà chiedere al Parla-
mento di modificare o abrogare ogni legge regionale  poli-
ticamente sgradita;
Ma non solo, le Regioni a Statuto Speciale conserveranno 

tutti i loro privilegi e poteri.  Due pesi e due misure, ed i 
penalizzati sono sempre i soliti noti. 
6) non si può consentire ad una modesta minoranza , ri-
spetto alla totalità degli elettori, di ottenere il 54% dei seg-
gi, seppellendo il principio della proporzionalità della rap-
presentanza e del rispetto delle minoranze;
7) la riforma non modernizza il paese e non è certo il mezzo 
per attirare investitori stranieri e creare occupazione. La ri-
voluzione copernicana sarebbe quella di diminuire le tasse, 
avere una giustizia civile più celere, un sistema normativo 
snellito e la certezza della pena. In troppi ormai pensano 
che qualunque cosa facciano rimarranno impuniti, e pur-
troppo la cronaca quotidiana lo conferma;
8) la riforma non ridurrà gli sprechi, perchè centralizzando 
molte delle competenze regionali si creerà un enorme “cal-
derone” che non consentirà di vedere con chiarezza chi è 
virtuoso e chi meno;
Ma la contraddizione più evidente è che lo Stato, centra-
lizzando, pensa di raggiungere obiettivi migliori rispetto 
a quelli ad esempio raggiunti dalla Regione Lombardia 
(virtuosa nelle spese per la sanità, virtuosa nelle spese del 
personale , ecc).
Ma così non accadrà, l’esperienza  presente lo insegna.
Basti pensare alla nostra legge di stabilità, ogni anno la 
spesa pubblica cresce nonostante ci dicano che “tagliano” 
a destra e a manca, ma come è possibile?
Semplice, lo Stato è il primo ad essere un cattivo ammini-
stratore, non rispetta le previsioni di spesa  che esso stesso 
si dà, ed è solo bravo  a tagliare le risorse da trasferire agli 
altri Enti, ad esempio ai Comuni.
Se un Amministratore Comunale non rispetta il patto di 
stabilità viene punito con la riduzione della sua indennità 
(stipendio, per capirci), ed allora caro Renzi perchè non pre-
vedi che quanto lo Stato non rispetta gli obiettivi di bilan-
cio anche lo stipendio dei Ministri e del Premier vengano 
decurtati?  
Cari concittadini, votate NO, bocciate una riforma confusa, 
che ci renderà ancora più schiavi dell’Europa, che ci to-
glierà  il diritto di votare chi più ci aggrada  al Senato, che 
penalizzerà la nostra Regione.

Cordialmente
Av. Roberto Morlacchi

Ecco le ragioni per votare NO al referendum sulla Riforma Costituzionale

Appuntamenti da non perdere:



Il Sindaco
Marilena Vercesi 

3 DICEMBRE
• ORE 16.00 BIBLIOTECA VILLA ADELE SPETTACOLO TEATRALE

NATALIZIO PER BAMBINI “LO SCHIACCIANOCI”
AMMINISTRAZIONE COMUNALE

• ORE 21.00 CHIESA PARROCCHIALE CONCERTO “ARMONIE
NATALE” -COMPLESSO BANDISTICO SANVITTORESE

• INSTALLAZIONE PRESEPE PRESSO LA FONDAZIONE
MANTOVANI- ASS. OLONA VIVA

4 DICEMBRE 
• P.ZZA ITALIA  INSTALLAZIONE PRESEPE ASS. OLONA VIVA

CORTILE DELL’ACQUA  INSTALLAZIONE PRESEPE
ASS. LA ZUPPIERA

• ORE 16.00 SALA POLIVALENTE “NOTE IN MUSICA”
ALLIEVI ASS. L’AEREOPLANO

8 DICEMBRE
• ORE 16.00 FONDAZIONE MANTOVANI AUGURI NATALIZI

ASS. AMICI DI VILLA ADELE

10 DICEMBRE
• ORE 21.00  SALA POLIVALENTE “C’ERA UNA VOLTA

IL CINEMA” con ENSEMBLE LE MUSE- ASS. LA ZUPPIERA

11 DICEMBRE
• ORE 9.30 P.ZZA ITALIA ASSOCIAZIONI IN PIAZZA

17 DICEMBRE
• ORE 14.30 CENTRO GIOVANILE-ORATORIO

“POMERIGGIO MAGICO” - CGCALCIO
• ORE 16.00 PALESTRA SCUOLA MEDIA

AUGURI RAGAZZI - MOCCHETTI CALCIO
• ORE 16.00 P.ZZA ITALIA “E’ NATALE” ENTE MORALE
• ORE 16.00 FONDAZIONE MANTOVANI “NOTE DI NATALE”

ASS.ALPINI-COMPLESSO BANDISTICO SANVITTORESE
• ORE 21.00 CHIESA PARROCCHIALE “CONCERTO GOSPEL”

JOYIFUL SINGERS & MUSIKADEMIA - AMM. COMUNALE

18 DICEMBRE
• ORE 15.OO PALESTRA SCUOLA ELEMENTARE ARTISTICA

“IL NATALE SECONDO NOI…” USSVO GINNASTICA
• ORE 16.00 PALESTRA SCUOLA MEDIA AUGURI RAGAZZI

USVO BASKET

21 DICEMBRE
• ORE 18.00 CENTRO GIOVANILE-ORATORIO

“FAMIGLIE IN FESTA” - ASS. UNA CASA PER POLLICINO

23 DICEMBRE
• ORE 18.00 CENTRO GIOVANILE-ORATORIO

“FESTA IN ORATORIO”

24 DICEMBRE
• ORE 21.00 PIAZZA ITALIA VIGILIA E VIN BRULE’ - ASS.ALPINI

6 GENNAIO
• ORE 15.00 CENTRO MALERBA “TOMBOLATA DELL’EPIFANIA”

ASS. LA ZUPPIERA

Aspettando Natale a…..
San Vittore Olona

L’amministrazione Comunale 
Augura Buone Feste


